

Beantwortung der Anfrage



Kreis
Bergstraße

Vorlage Nr.: 19-1044/1
erstellt am: 07.06.2024

Abteilung: Eigenbetrieb Schule und Gebäudewirtschaft Kreis Bergstraße
Verfasser/in: Claudia Blume
Aktenzeichen: L-SG - Schulen

Beantwortung der Anfrage der AfD-Fraktion vom 29.05.2024 betreffend Defibrillatorenschulung

Beratungsfolge:

Gremium	Sitzungsdatum	Status	Zuständigkeit
Kreistag		Ö	Kenntnisnahme

Beantwortung der Anfrage der AfD Fraktion vom 29.05.2024 betreffend Defibrillatorenschulung

In der Anfrage informiert die AfD Fraktion über ein vonseiten der Landesregierung zum Schuljahr 2023/24 gestartetes Modellprojekt, zu welchem Schüler ab Jahrgangsstufe 7 die Möglichkeit haben, sich in Wiederbelebungsmaßnahmen Defibrillatoren ausbilden zu lassen. Die Fraktion weist darauf hin, dass 30 weiterführende Schulen aus 3 Landkreisen und 2 kreisfreien Städten in Hessen an dem Pilotprojekt teilnehmen, sich aber leider unter diesen Schulen keine Schule im Landkreis Bergstraße befindet.

Frage 1:

Aus welchem Grund befindet sich keine Schule im Landkreis Bergstraße unter den Teilnehmern des o.g. Pilotprojektes?

Das Projekt „Retten macht Schule“ findet seitens des HMKB in Kooperation der Björn Steiger Stiftung statt. Zielsetzung ist, Lehrkräfte als Multiplikatorinnen und Multiplikatoren zum Thema Wiederbelebungsmaßnahmen auszubilden, die dann in der Folge Lernende ab der Jahrgangsstufe 7 beschulen. Im Rahmen der Teilnahme erhält die Schule u.a. einen Defibrillator als Trainingsgerät sowie einen Defibrillator für Notfalleinsätze. Die Teilnahme der Schulen an dem Modellprojekt im SJ 2023/24 erfolgte seitens der Schulen auf freiwilliger Ebene ohne Einbindung des Schulträgers.

Frage 2:

Da dieses Projekt in den nächsten Schuljahren ausgeweitet werden soll, gibt es vonseiten des Landkreises Bergstraße Planungen, die weiterführenden Schulen im Kreisgebiet zur Teilnahme an dem Projekt zu ermutigen bzw. finanziell zu unterstützen?

Nach Auskunft des Staatlichen Schulamtes soll das Modellprojekt nunmehr in die Fläche gehen. Das Staatliche Schulamt plant hierzu, mit den betreffenden Schulen in Kontakt

zu treten. Für den Schulamtsbezirk des Schulamtes Bergstraße und Odenwald werden 12 Schulen die Möglichkeit zur Teilnahme haben.

Eine zusätzliche Unterstützung seitens des Schulträgers wird vor dem Hintergrund nicht als notwendig erachtet.

Unabhängig vom Modellprojekt kooperiert die Erich-Kästner-Schule in Bürstadt (kooperative Gesamtschule) schon seit dem SJ 2021/22 im Rahmen des Projektes Herzsicheres Bürstadt mit der Björn Steiger Stiftung und führt einmal jährlich am YOLO-Day ein Projekt hierzu durch.